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第６回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

  令和３年４月２３日（金） 
 
２ 場 所 

  南相馬市役所 東庁舎２階 第１会議室 
 
３ 会議時間 

  開会 午後 １時３０分 
  閉会 午後 ２時５５分 
 
４ 出席者 

  教 育 長 大和田 博 行 
  教育長職務代理者 渡 辺 金 作 
  委      員 髙 野 惠以子 

 委      員 濱 須 弘 仲 
  委      員 金 子 まゆみ 
 
５ 欠席者 

  ０人 
 
６ 説明のため出席した者の職氏名 

  教育委員会事務局長 牛 来   学   次長兼教育総務課長 大 石 雄 彦 
参事兼学校教育課長 鈴 木 和一郎   参 事 兼 指 導 主 事 矢 内 信 男 
教育企画担当課長 佐 藤 克 巳   文 化 財 課 長 鈴 木 悦 子 
生 涯 学 習 課 長 新 妻 由美子   中 央 図 書 館 長 石 川 智 浩 

 
７ 傍聴人 

 ０人 
 
８ 書 記 

  教育総務課総務係長 加 藤 安枢子 
 
９ 報告事項及び議案 

  報告第 １号 令和３年度南相馬市立博物館事業計画の承認について 

報告第 ２号 令和３年度南相馬市生涯学習センター事業計画の承認について 

報告第 ３号 令和３年度南相馬市立図書館事業計画の承認について 

議案第１２号 南相馬市公立学校教育指導委員の任命について 

議案第１３号 南相馬市心身障がい児就学指導審議会委員の委嘱（任命）について 

議案第１４号 北右田の屋敷林の市指定文化財指定について 

議案第１５号 令和３年度南相馬市一般会計４月補正予算の要求について 
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午後１時３０分 開会 

○教育長 

  只今から、令和３年第６回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。出席委員

は定数に達しておりますので、会議を開催して参ります。 

  なお、本日、追加議案として「議案第１５号 令和３年度南相馬市一般会計４月補

正予算の要求について」が提出されております。お手元に資料が配布されております

ので御確認ください。 

 

それでは、議事日程第１会期及び議事日程の決定についてですが、会期は本日１日

限り、議事日程はお手元の資料のとおりといたします。また、議案の性格上、議案第

１５号を非公開といたしたいと思います。 

南相馬市教育委員会会議規則第１２条の規定によりお諮りいたします。議案第１５

号を非公開とすることにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課加藤係長を指名い

たします。 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。まず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

 

○学校教育課長 
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 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）文化財課所管事項の報告をお願

いいたします。 

 

○文化財課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  ５月８日開催予定のバスツアー「ブラハラマチ～原町はなぜ野馬追の里に「なっ

た？」については、市民の方を対象に実施するものですか。また、既に参加者の募集

は開始していますか。 

 

〇文化財課長 

  こちらの事業については、定員を１０名として参加者を募集しております。博物館

の近くにあります野馬土手を出発して、雲雀ケ原から旧本陣、夜の森公園、桜井古墳

公園など原町区をおおむね一周するような形になります。 

 

○教育長 

  そのほか、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）生涯学習課所管事項の報告をお

願いいたします。 

 

○生涯学習課長 
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  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  報告事項の中で、「令和３年度子供の読書活動優秀実践校・図書館・団体の文部科学

省大臣表彰」の図書部門で、南相馬市立中央図書館が受賞したとのことですが、これ

は全国で１団体のみ受賞ですか。 

 

○中央図書館長 

  子どもの読書活動実践校として、学校の部門につきましては全国で１３２校が表彰

の対象となっております。また、実践図書館の部門としては全国で４３館、こどもの

読書活動実践団体又は個人の部門としましては、全国で５２団体が表彰されました。 

  各都道府県の教育委員会が推薦を行い、表彰審査会の審査を経て表彰が決定される

流れとなっております。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  一生懸命行ってきた図書館の活動が認められたことは、大変すばらしいことだと思

います。たくさんの本に親しむ子どもと、読書をあまりしない子どもの読書活動の二

元化が進んでいると言われています。過日の新聞に、原町第二中学校の読書活動が掲

載されていました。読書の通帳を作り、生徒達に読書の意欲づけを図る取組です。そ

のような取組は市内の小中学校にも良い刺激になるのではないかと思います。子ども

のうちから、読書力を高めていくということは大切ですので、今後も市民全体の読書

量を増やしていく応援をしてあげられると良いと思います。 
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○教育長 

  渡辺教育長職務代理者がおっしゃったのは、原町第二中学校が実施している「読書

通帳」の取組です。 

  福島県教育委員会が毎年度行っている「読書に関する調査」で「１か月の平均読書

冊数」という項目があります。１か月に１冊も読まなかった児童生徒の割合も出され

ますが、そのようなことをなくしたいということで取組んでいるものです。 

  中央図書館での取組についてはどのような状況となっていますか。 

 

○中央図書館長 

  読書通帳の取組については、中央図書館のほうでも子どもを対象に実施する予定で

す。そのほか中央図書館から各学校への図書館支援員の派遣など、各小中学校と連携

しながら子どもの読書活動に力を入れております。 

 

○教育長 

  そのほか、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第４ 提出議案の説明及び審

議」に入ります。 

まず、報告第１号「令和３年度南相馬市立博物館事業計画の承認について」を議題

といたします。内容の説明を求めます。 

 

○文化財課長 
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（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご質問等ございませんか。 

 

○濱須委員 

  博物館事業のうち調査研究事業「研究紀要の制作」については、震災後休止してい

た事業で、学芸員の調査研究成果を公表する学術雑誌を制作するというものです。こ

の研究内容について、電子版として残す予定はあるものの、出版物としては刊行しな

いということです。資料に記載のとおり、これだけのテーマを研究した成果として後

世に残すため、将来的には出版物として出すことも検討してはと思いますがいかがで

しょうか。 

 

○文化財課長 

  現時点では、電子版として残す考えではありますが、ご覧になられる利用者の反応

や意見を確認しながら、出版物を発行することについて今後判断してまいりたいと考

えております。 

 

○濱須委員 

  ぜひ出版物という形で残して頂きたいと思います。 

 

○教育長 

博物館事業に関連して、県立特別支援学校建設にあたり実施した鷺内遺跡の発掘調

査で発見されたクルミ籠の保存加工が完了して戻ってきたため、博物館で展示となり

ますがその内容を紹介してください。 

 

○文化財課長 

今ほど教育長からありました、鹿島区の鷺内遺跡から発掘されましたクルミ籠につ

いては、５月１５日から６月１３日までの間、博物館において展示いたします。エン

トランスホールに展示予定で、観覧料は無料となりますので多くの市民の方にご覧い

ただきたいと思います。 

 

○教育長 

  そのほか、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 
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 なければここで質疑を終了します。 

報告第１号についてはご承認をお願いいたします。 

次に、報告第２号「令和３年度南相馬市生涯学習センター事業計画の承認について」

を議題といたします。内容の説明を求めます。 

 

○生涯学習課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご質問等ございませんか。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  ひがし生涯学習センターで実施予定のひがし報徳講座について、対象者を「地区内

成人」としています。別な生涯学習センターの講座では対象者を「市内在住者」とし

ています。ひがし報徳講座について、地区内に限定した理由を教えてください。 

 

○生涯学習課長 

  南相馬市の住民が対象となり、こちらの記載が誤りですので修正いたします。 

 

○教育長 

  対象者の整理をお願いいたします。 

  そのほか、ご質問等ございませんか。 

 

○濱須委員 

  「生涯学習チャンネル配信事業」にはとても期待しています。４月以降の講座名・

内容は調整中となっていますが、一部概要でもよいので教えて頂きたい。新型コロナ

ウイルス感染症拡大の影響で、生涯学習センターの事業実施がなかなか難しいなか、

みなみそうまチャンネルで生涯学習講座を配信するというとても良い取り組みだと思

っています。 

 

○生涯学習課長 

  自宅でも学習していただける機会の提供ということで、令和２年度は何本か試験的

に行っておりました。令和３年度は本格実施となります。 

  現時点での予定を一部紹介しますと、４月は「スマートフォンカメラでの撮影教

室」の予定です。そのほか、「家で楽しむ茶道教室」「子どもの救急講座」「クイズで学

ぶ報徳仕法」などを予定しております。 

  みなみそうまチャンネルは視聴可能地域が限られているので、ユーチューブでの配
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信を検討中です。 

 

○濱須委員 

  ぜひ実施して頂きたいと思います。 

 

○教育長 

  そのほか、ご質問等ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

なければここで質疑を終了します。 

報告第２号についてはご承認をお願いいたします。 

次に、報告第３号「令和３年度南相馬市立図書館事業計画の承認について」を議題

といたします。内容の説明を求めます。 

 

○中央図書館長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご質問等ございませんか。 

 

○濱須委員 

  移動図書館管理運営事業について、参考までに令和元年度と令和２年度の利用状

況、増減を教えてください。 

 

○中央図書館長 

  申し訳ございません。具体的な数字は本日持って参りませんでしたが、毎年、前年

度と比較して約１割程度利用が増えております。 

 

○教育長 

 移動図書館の巡回場所を増やして欲しいといったような要望はありませんか。 

 

○中央図書館長 

  巡回場所を何か所か増やして欲しいという要望もありました。一方で巡回しなくて

もよい場所が出てきておりますので、調整しながら実施してまいります。 
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○教育長 

  そのほか、ご質問等ございませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

なければここで質疑を終了します。 

報告第３号についてはご承認をお願いいたします。 

次に、議案第１２号「南相馬市公立学校教育指導委員の任命について」を議題とい

たします。議案内容の説明を求めます。 

 

〇学校教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。何かございませんか。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  公立学校教育指導委員の研修について、新型コロナウイルス感染症拡大の影響はあ

りますか。県内・外問わず、研修は実施できますか。 

 

○学校教育課長 

  学校教育指導委員への研修について、コロナ禍前は秋田県由利本荘市の協力を頂

き、実施しておりました。令和２年度はコロナの影響で実施できず、令和３年度にお

いても現地での研修は自粛したいと考えておりますが、オンラインでの授業参観を実

施したいと考えております。また、研究会等についてもオンラインにより秋田県の先

生のご意見を伺いながら研修を進めていきたいと考えております。そのうえで、その

研修内容を各学校の先生方に広めて頂くような流れを考えております。 

 

〇教育長 

  その他ございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました議案第１２号について、原案のとおり決

定することにご異議ございませんか。 



9 
 

 （「異議なし」の声あり） 

 

  ご異議なしと認め、議案第１２号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第１３号「南相馬市心身障がい児就学指導審議会委員の委嘱（任命）に

ついて」を議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

 

○学校教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。何かございませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

お諮りいたします。只今提案のありました、議案第１３号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第１３号については原案のとおり決定いたします。 

次に、議案第１４号「北右田の屋敷林の市指定文化財指定について」を議題といた

します。議案内容の説明を求めます。 

 

○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。何かございませんか。 

 

○濱須委員 

資料の写真だけでは屋敷林の規模が掴みにくいのですが、将来的にもこの屋敷林を

保存するだけとなりますか。ほかの活用も考えていますか。 
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○文化財課長 

この地域の周辺は圃場整備が進んでおりまして、遠くから見ると大きなタブノキが

３本残っているだけとなります。今回指定する場所は将来的にも保存していくという

ことになりますが、草刈りなどをして管理し、地域の方々が集えるような場所にして

いきたいと考えております。 

 

〇教育長 

  将来的な保護が目的ですが、震災遺構としても見ていただけるのではないかと思い

ます。 

 

〇教育長 

  その他ございませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第１４号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第１４号については原案のとおり決定いたします。 

次に追加議案の審議に入ります。お手元に本日配布の追加提出案件資料を御準備くだ 

さい。 

 議案第１５号の審議は非公開となります。 

 （非公開審議） 

 議案第１５号 令和３年度南相馬市一般会計４月補正予算の要求について 

 

○教育長 

次に「議事日程第５ その他」に入ります。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 
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  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、南相馬市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。 

  

 

 

午後２時５５分 閉会 

 

 

 

 

 


